

# Ofensiva para Ayudar 'Contras' Inicia Reagan en Congreso

WASHINGTON, enero 20 (EFE).— El Presidente estadounidense Ronald Reagan inició hoy una ofensiva a fondo para arrancar al Congreso nuevos fondos para los "contras" y describió en términos casi apocalípticos las consecuencias de un voto negativo para Estados Unidos, Nicaragua y Centroamérica en general.

También dijo, en un discurso ante partidarios de su política en la Casa Blanca, que la mayor parte de los fondos que pedirá al Congreso el próximo día 26 para los "contras" será de tipo "no letal" y su objetivo será preservar a los rebeldes como "una fuerza viable hasta que la democracia sea irreversible en Nicaragua".

"Estamos en un momento crítico. Si el Congreso rechaza la ayuda esta vez, la decisión bien puede ser irreversible", advirtió al señalar que sería el "fin" de toda esperanza de "democracia en Nicaragua y paz en Centroamérica".

Mientras legisladores críticos de la concesión de nueva ayuda —que se votará los días 3 y 4 de febrero— han advertido sobre los efectos negativos que puede tener sobre el proceso de paz centroamericano, Reagan sostuvo, por el contrario, que la continuación de la ayuda es esencial para el cumplimiento del mismo y para evitar una "crisis" para la seguridad de EE. UU.

Sólo la "presión" de los "contras" llevó a los sandinistas a la mesa de negociaciones —dijo— y, "si los abandonamos" ahora, "condenaremos" el acuerdo de paz "Esquipulas II a no ser más que una olvidada nota a pie de página" en los libros de historia y "daremos a la URSS una de sus mayores victorias estratégicas" desde la Segunda Guerra Mundial.

## "La Prensa" Reaparece con Fuerte Crítica a Noriega

PANAMA, enero 20 (EFE).— El diario opositor "La Prensa" volvió hoy a las calles panameñas, tras casi seis meses de cierre, con nuevos anuncios en que se llama a la desobediencia civil y convocatorias a concentraciones en pro de la libertad de expresión.

El periódico opositor, que tiró unos 60 mil ejemplares y según fuentes del diario, piensa sacar durante el día otra edición igual, trae en su reapertura 56 pá-

ginas, de ellas unas 40 de publicidad.

Dentro del matutino, en un anuncio a página entera, la opositora Cruzada Civilista advierte que para solucionar la crisis nacional actual se "requiere la salida de Manuel Antonio Noriega y de aquellos colaboradores militares y civiles inexorablemente implicados en los vicios más condenables del régimen".

Noriega, comandante —Favor pase a la página 57.



VUELVE A CIRCULAR. Ciudad de Panamá, enero 20. Lectores hojean un ejemplar del diario "La Prensa", que volvió a circular este día, después de haber sido cerrado el 26 de julio de 1987 por el gobierno panameño. (Cable-foto AP).

## A 25 Muertos se Eleva Cifra por Temporal E.U.

WASHINGTON, enero 20 (EFE).— El temporal de lluvias torrenciales, tornados y nieve se cobró la vida de al menos 25 personas, a su paso por la zona norte del medioeste norteamericano.

Los estados de Wisconsin, Minnesota y Michigan se encuentran cubiertos por una inmensa capa de nieve, que ayer paralizó la zona central. Los estados sureños de Tennessee, Alabama, Mississippi y Arkansas sufrieron intensas lluvias y

fuertes tornados.

Carreteras, aeropuertos y escuelas tuvieron que ser cerrados, y gran parte de la actividad de esa amplia zona del país quedó paralizada, siendo imposible la visibilidad en inmensas áreas del sur y medioeste.

El frente tormentoso, originado en las costas del sur californiano, se dirige ahora hacia el norte del estado de Nueva York, con lluvias heladas, y se espera que alcance Canadá al llegar la noche, según el servicio meteorológico.



VISITA TEATRO. Waterford, Connecticut, enero 20. La Duquesa de York, Sarah Ferguson, admira una marioneta del "Fantasma de la Opera", presentada por Eugene O'Neill, en el Teatro Nacional aquí. (Cable-foto AP).



UN AÑO DESAPARECIDO. Londres, enero 20. El arzobispo de "Canterbury", Dr. Robert Runcie, oficia una misa al cumplirse hoy un año la desaparición de Terry Waite en Beirut. (Cable-foto AP).

## Plan Emergencia Alimentaria C.A. Estudian Viceministros

GUATEMALA, enero 20 (DPA).— Los viceministros responsables de la integración de los cinco países centroamericanos discuten hoy en Guatemala la adopción de un plan de emergencia alimentario para la región, en vista de la escasez y alto costo de los llamados productos básicos de la canasta fami-

liar y problemas en la agricultura.

Así fue informado hoy por la Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA), en cuya sede en la capital guatemalteca se llevan a cabo las deliberaciones.

Participan en la reunión —Favor pase a la página 27.

## Protesta de Ganaderos se Agudiza en C. Rica

SAN JOSE, enero 20 (EFE).— Las existencias de carne en los expendios comenzó a agotarse hoy, tres días después de que los ganaderos costarricenses dispusieron no entregar ganado para el destace.

La protesta de los ganaderos, iniciada el lunes, está originada en un reclamo para que los bancos estatales readequen sus deudas y que el gobierno ofrezca mayores incentivos a este rubro de la economía, que consideran en crisis.

La mayor parte de las carnicerías del país se mantienen cerradas desde el martes ante la escasez del producto o su solidaridad con los huelguistas, dijeron fuentes extraoficiales.

El ministro de Agricultura y Ganadería, Antonio Alvarez, se ma —Favor pase a la página 21.

## Bolsa de Nueva York

NUEVA YORK, enero 20 (UPI).— Los precios de las acciones cayeron hoy en activas transacciones al golpear a Wall Street una oleada de ventas que afectó principalmente a las acciones de firmas de tecnología de avanzada.

El promedio industrial Dow Jones, que el martes había retrocedido 27.52 puntos, perdió 57.20 para cerrar a 1,879.14, según cálculos extraoficiales.

Las bajas superaron a las alzas 1,301 a 333 entre los 1,969 títulos negociados en el NYSE hasta las 4 de la tarde. El volumen fue de unas —Favor pase a la página 58.

## Contradicciones Entre Ortega y Borge Revelan

MANAGUA, enero 20 (AP).— Una aparente contradicción entre las decisiones que toma el presidente Daniel Ortega y lo que hace su ministro del Interior, Tomás Borge, quedó en evidencia ayer, según informó hoy Jaime Chamorro, co-dueño del diario opositor "La Prensa".

Chamorro y otras cua-

tro personas fueron detenidas ayer durante varias horas a su regreso de Costa Rica, que coincidió con el anuncio oficial del levantamiento del estado de emergencia.

"Se dio una contradicción entre lo que afirma Ortega y lo que hace Borge, porque mientras

—Favor pase a la página 27.

## Expansionismo Ruso da a Conocer Informe E.U.

WASHINGTON, enero 20 (DPA).— En un informe sobre "seguridad nacional estratégica" que la Casa Blanca presentó hoy al Congreso de Estados Unidos, el gobierno norteamericano afirma textualmente que "la URSS no cesó en su afán expansionista y sigue ampliando su poderío militar".

En el informe se dice que EEUU sigue ambicionando colaborar con la URSS, pero que juzgará a los soviéticos por sus hechos y no por sus palabras". "La estrategia nacional de seguridad seguirá siendo basada en una realista perspectiva de las metas so-

viéticas y de sus posibilidades", se añade.

En opinión de quienes elaboraron el informe —colaboradores del Consejo Nacional de Seguridad—, el mundo experimenta en la actualidad un período de cambios caracterizado por "el relativo retroceso del poder económico de EEUU, el armamentismo masivo de la URSS, la revolución tecnológica en el sector militar y la entrega de capacidad económica y de tecnología militar a numerosos estados del Tercer Mundo".